

COMUNICADO DE PRENSA

ANA y TRACIT reúnen a Directores Generales de Aduanas de 24 países para combatir el comercio ilícito en la región de las Américas

Ciudad de Panamá, 27 de marzo de 2024 — La primera edición de la Cumbre de Aduanas de Lucha contra el Comercio Ilícito Directores Generales de la Región de las Américas concluyeron hoy, marcando un hito importante en la lucha colectiva contra el comercio ilícito en la región. Organizado por la Autoridad Nacional de Aduanas de Panamá (ANA) y la Alianza Transnacional para Combatir el Comercio Ilícito (TRACIT), la Cumbre atrajo participación de 30 Directores Generales de la región, desde Canadá hasta Argentina.

Además del Director General de TRACIT, Jeffrey Hardy, y la Directora General de ANA, Tayra Barsallo, la reunión contó con la participación de Directores Generales de Aduanas y funcionarios gubernamentales de 24 países: Argentina, Barbados, Bolivia, Bonaire, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Dominica, Ecuador, El Salvador, Granada, Guatemala, Jamaica, Islas Vírgenes Británicas, México, Nicaragua, Perú, Santa Lucía, República Dominicana, San Vicente y las Granadinas, Trinidad y Tobago, Uruguay y Estados Unidos.

La Cumbre se nutrió de las contribuciones y la participación de organizaciones intergubernamentales clave, como la Organización Mundial de Aduanas (OMA), la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) y la Secretaría de Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES). La audiencia contó con más de 200 expertos del sector privado, incluidas empresas miembros de TRACIT y proveedores de tecnología como Countercheck y S2 Global.

El primer día de la Cumbre comenzó con una Mesa Redonda de alto nivel con los Directores Generales de Aduanas. En sus palabras de bienvenida, Javier Enrique Caraballo Salazar, Procurador General de la Nación de Panamá, señaló: "Es un honor ser anfitrión en Panamá de una asamblea tan distinguida de colegas de todo el continente americano. Su presencia subraya la importancia de nuestra misión y la solidaridad que es crucial para impulsar nuestros esfuerzos contra el comercio ilícito".

En su discurso de apertura, el Director General de TRACIT, Jeffrey Hardy, señaló: "Esta Cumbre encarna la misión de TRACIT de movilizar esfuerzos a través de las fronteras y las industrias y facilitar la colaboración entre los sectores público y privado en la lucha contra el comercio ilícito. La gran amplitud y profundidad del comercio ilícito en la región de las Américas, que abarca desde los productos falsificados hasta el tráfico de tabaco y vida silvestre, desde los plaguicidas hasta los productos farmacéuticos y el alcohol, pone de relieve los desafíos multifacéticos que deben abordarse colectivamente. El comercio ilícito inflige un daño significativo a nuestras economías, sociedades y recursos naturales, lo que exige una acción urgente y concertada para combatir esta amenaza generalizada".

Al inaugurar la Mesa Redonda, la Directora General de la ANA, Tayra Barsallo, destacó el liderazgo de Panamá en la convocatoria de este foro vital. "Nos encontramos en una coyuntura crítica en nuestra lucha contra el comercio ilícito. Necesitamos proteger colectivamente el tejido económico y social de nuestras naciones. Esta Cumbre demuestra nuestro compromiso compartido de fomentar un enfoque colaborativo para garantizar un comercio limpio y justo a través de nuestras fronteras. En el último año, Panamá ha realizado importantes esfuerzos para aumentar la eficacia de las Aduanas. Estamos entusiasmados con la oportunidad de intercambiar nuestros conocimientos y mejores prácticas. Juntos, nuestros conocimientos compartidos se convierten en nuestra fuerza colectiva", afirmó la Sra. Barsallo.

En la Mesa Redonda, los Directores Generales abordaron las vulnerabilidades críticas del comercio ilícito, centrándose en el aumento del tráfico de paquetes y encomiendas, la necesidad de mejorar el intercambio de datos y las estrategias para lidiar con actividades ilícitas dentro de las zonas francas. Haciendo hincapié en la importancia de fortalecer las colaboraciones transfronterizas, exploraron formas de ampliar los esfuerzos conjuntos, asegurando acciones más sólidas y efectivas para combatir el comercio ilícito.

El segundo día de la Cumbre contó con mesas redondas en las que se analizaron estrategias innovadoras para combatir el comercio ilícito e incrementar la seguridad mundial. Las discusiones continuaron con un enfoque en el avance de estrategias y alianzas para combatir el comercio ilícito en las Américas en sectores afectados, incluidos los productos farmacéuticos, los bienes de consumo de alta rotación, el alcohol y los productos fitosanitarios.

En su discurso de apertura del segundo día de la Cumbre, el Sr. Hardy señaló: "Los organismos aduaneros desempeñan un papel fundamental en la lucha contra el comercio ilícito, y esta Cumbre ha sido diseñada específicamente para abordar los desafíos únicos a los que se enfrentan estos organismos. A través de nuestras discusiones, nuestro objetivo es recopilar información valiosa y mejores prácticas que fortalezcan nuestros esfuerzos colectivos. El día de hoy es un punto de partida para los esfuerzos de colaboración que pueden extenderse más allá de la Cumbre y durante todo el año para compartir conocimientos, mejorar nuestras capacidades y aumentar nuestra resiliencia contra el comercio ilícito. Valoramos profundamente la dedicación y la participación de todos los involucrados, mientras unimos nuestras manos en las Américas para mitigar esta amenaza generalizada".

La Cumbre también contó con la aprobación colectiva de una Declaración Conjunta sobre la lucha contra el Comercio Ilícito, la cual es un testimonio de la determinación colectiva de los organismos aduaneros de proteger sus economías y sociedades de los daños del comercio ilícito. Simboliza su compromiso compartido de promover el diálogo y el intercambio de conocimientos entre sus administraciones aduaneras.



Declaración conjunta con miras a mitigar el comercio ilícito

Primera Cumbre de Directores Generales de Aduanas de la Región de las Américas sobre Lucha contra el Comercio Ilícito

Nosotros, los Directores Generales de Aduanas de las Américas, convocados en la Primera Cumbre de Lucha contra el Comercio Ilícito organizada por la Autoridad Nacional de Aduanas de Panamá (ANA) y la Alianza Transnacional para Combatir el Comercio Ilícito (TRACIT), reconocemos la importancia primordial de garantizar el comercio justo y transparente, asegurando la eficiencia comercial y promoviendo la facilitación del comercio.

Reconociendo el papel fundamental que desempeñan las administraciones de Aduanas para proteger nuestras economías y sociedades de los impactos perjudiciales del comercio ilícito, expresamos nuestro agradecimiento a Panamá y TRACIT por establecer esta cumbre y fomentar el diálogo sobre este tema apremiante.

En un espíritu de colaboración, afirmamos nuestro compromiso de promover el diálogo y el intercambio de conocimientos entre las administraciones de Aduanas de las Américas. Alentamos a la formulación de oportunidades para explorar iniciativas adicionales destinadas a combatir el comercio ilícito dentro de nuestra región y compartir nuestras mejores prácticas entre nosotros.



De cara al futuro, la Cumbre sentó un precedente para consolidar una plataforma para compartir mejores prácticas, fortalecer el imperio de la ley y fomentar un entorno en el que el comercio pueda florecer sin la sombra de la ilegitimidad. "Esta Declaración es solo el comienzo de un esfuerzo concertado para proteger y promover el comercio justo en las Américas. Juntos, continuaremos trabajando hacia un futuro en el que nuestras economías estén protegidas de los impactos perjudiciales del comercio ilícito", concluyó la Sra. Barsallo.

Como reflejo del espíritu y el entusiasmo de continuar su trabajo, varios delegados solicitaron que TRACIT coordinara una segunda edición de la Cumbre el próximo año y alentaron la organización de sesiones de coordinación y desarrollo de capacidades a lo largo del camino. Estas misma postura también fue expresada por expertos del sector privado que sugirieron, por ejemplo, asociarse en una operación regional centrada en la delincuencia farmacéutica.

En su discurso de clausura, el Director de Programas de TRACIT, Esteban Giudici, declaró: "Nuestras discusiones no solo nos ayudarán a profundizar en los desafíos comunes que enfrentamos hoy en día, sino que también allanarán el camino para brindar soluciones innovadoras y unificadas contra el comercio ilícito". Al agradecer a ANA por todo su apoyo en la organización de este foro regional, señaló: "Estamos comprometidos a trabajar en asociación con ANA y todas las demás agencias de aduanas de la región. Juntos detendremos el tráfico ilícito, en beneficio de la región y de los numerosos países de destino del comercio ilícito".

Acerca de TRACIT

La Alianza Transnacional para Combatir el Comercio Ilícito (<u>TRACIT, por sus siglas en inglés</u>) es una iniciativa independiente del sector privado para mitigar los daños económicos y sociales del comercio ilícito mediante el fortalecimiento de los mecanismos gubernamentales de aplicación de la ley y la movilización de las empresas de los sectores más afectados por el comercio ilícito.

Acerca de la Autoridad Nacional de Aduanas de Panamá

La misión de ANA es facilitar el comercio mundial, recaudar impuestos de manera eficiente, participar en la seguridad nacional y promover el desarrollo sostenible del país. ANA controla, vigila y supervisa la entrada, salida y movimiento de mercancías, personas y medios de transporte a través de todas las fronteras, puertos y aeropuertos del país.

Para más información

https://www.tracit.org/panama.html

https://www.ana.gob.pa

Inicia en Aduanas taller sobre mitigación del comercio ilícito

Contacto:

Esteban Giudici, Director de Programas, TRACIT

Tel: +33.6.3282.8993 / esteban.giudici@TRACIT.org / http://www.tracit.org/ X: @TRACIT org